
 

「ありがとうございました。」 

校 長  猪 股 宏 亮 

昨年の卒業生からいただいたカウントダウンカレンダーが「１」を示した 22 日、古舞小学校

最後の日として、深く心に刻まれる 1 日となりました。  

118 年という長きにわたる学校の歴史の中には、様々なできごとや同窓生の喜怒哀楽が詰ま

った日常が綿々とつづられてきたのに違いありません。しかし、残念ながら時代の趨勢に抗う

ことができず、学校を閉じることになってしまいました。 

本校の長い歴史においては、学校に関わっていただいた地域・保護者のみな様、地域や保護

者と関わってきた教職員・学校関係者が、子どもたちをまん中にしながら、古舞小学校という

舞台において、「古舞ならではの教育活動」を展開してきました。そして、素晴らしい人材を

多数社会に輩出し、社会の発展のために貢献してきました。  

しかし、たった今、古舞小学校の役目・役割を終えました。学校の幕引きとなった最後の１

日を迎え、とても感慨深いものがあります。  

 

古舞では、地域・保護者の方々のほとんどが農業に従事していることから、重機や農業機械

を中心とした圧倒的な機動力で、教育活動を強力に後押ししていただきました。子どもたちも

その姿を誇らしく見つめていたのに違いありません。  

トラクターで学校農園を耕耘して頂いたり、種苗を提供して頂いたり、図工でトラクターの

絵を描きたいとお願いしたら学校までトラクターを運転して頂いたり…、そしてなによりも大

変だったリンク造成、維持管理、除雪など…、枚挙にいとまがございません。  

まさに圧倒的な機動力と熱量をもって、学校教育をバックアップしていただきました。学校

で働く者として、これほど心強いバックアップはありませんでした。本当にありがとうござい

ました。心より厚く感謝申し上げます。  

 

これからは、舞台を札内南小学校へと移すことになりますが、古舞小学校へ注いでいただい

た愛情と熱量をそっくりそのまま南小へと注いでいただければ幸いです。  

数次にわたり南小との交流学習を行ってきたとは言え、子どもたちにとって大きなカルチャ

ーショックとなるのは間違いありません。しかし、一方で、子どもには柔軟な適応力もありま

す。プラス思考で「楽しいね。」と言って背中を押してあげることが肝要なのではないでしょ

うか。メリットの部分を前面に押し出していくことと、そしてデメリットの部分はメリットに

変える取組を重ねることが大切になると思います。  

例えば、スクールバスで片道 1 時間、往復で 2 時間すごすわけです。それはそれは膨大な時

間となるわけです。その時間を活用して、タブレットなどを活用して英語のリスニングに取り

組むなど、デメリットの部分をメリットに変えることが大切だと思います。新たな古舞の取組

が新たな古舞の歴史を創っていくと思います。  

最後に、これまで学校を支えていただいた地域・保護者のみな様に、改めて感謝の気持ちを

お伝えして、学校だより最終号といたします。本当に、ありがとうございました！  
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 2 月 27 日（火）本年度 5 回目の南小との交流学習を

行いました。登下校のスクールバス乗車も実際にシミ

ュレーションし、4 月以降の実際の通学をイメージで

るような交流学習となりました。 

 子どもたちの感想です（順不同・敬称略）。 

杉本綾香「毎回とても楽しかった。中学校に行き、話せた人たちと同じクラスになれるといいなと思った。」佐伯怜哉

「前行った時よりも友だちを多く作れたり、一緒に遊んだりもできて楽しかった。」牧野栞奈「みんなと仲良く過ごす

ことができました。焼きそばを大盛にしてた人がいてびっくりしました。」窪道夏太「体育の玉入れと縄跳びが楽しか

ったです。休み時間に図書室で本を読んで楽しかったです。」加藤碧唯「友だちといっぱい遊べて楽しかった。ウンパ

ッパがおもしろかった。」佐伯拓海「全部楽しかったです。特に音楽のウンパッパが楽しかったです。」速水結望「音

楽のウンパッパがむずかしかったけど楽しかった。休み時間さそわれてうれしかった。」若山太嗣「休み時間廊下の広

場でジェンガをやるのが楽しかった。」大岡己真「色々な友達ができました。体育館や図書室が広くて感動しました。

南小の運動会や学芸会も頑張りたいです。」若山裕斗「南小には色んな人がいました。トイレの水が自動で出ることや

5 分前にチャイムが鳴ることに感動しました。4 月からはみんなの頼りになるような人になりたいです。」速水七望「楽

しかったです。理科では班ごとに行うから、色々な結果が出るんだなと思いました。」 

 

学芸会でたくさんの人が来てくれたことが

思い出に残っているし、感謝したいです。南

小では運動会などでみんなと協力して勝て

るように頑張りたいです。若山裕斗  

一番の思い出はスキーです。わけは、 1 年生

の時よりうまくなったからです。南小でがん

ばりたいことは、みんなと仲良く遊ぶことで

す。            速水結望  

子どもたちの朝の元気な挨拶で、心が癒され

ました。御世話になりました。ありがとうご

ざいました。  

               吉岡瞬二  

今年は、地域の行事に参加することもできま

した。古舞小学校は閉校しますが、古舞地域

の益々のご発展をお祈りいたします。本当に

お世話になりました。     内山英俊  

思い出がたくさんできました。大きな甘いス

イカを収穫できたこと、子どもたちとカメム

シ退治をしたこと、夏祭りや秋祭り…。お世

話になりありがとうございました。玉井秀子  

キャンプで肝試しと、宝さがしをしたことが

楽しかったです。札内南小学校では、全部の

授業を頑張りたいです。  

               佐伯拓海  

スキーをやって上手にできてうれしかった

です。南小に行ったら、 100 人友だちを作り

たいです。  

               若山太嗣  

この 6 年間ありがとうございました。6 年間

は楽しかったです。札内中学校に行ったら勉

強を頑張りたいです。 118 年間もありがとう

ございました。        佐伯怜哉  
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 古舞小学校は閉校いたしますが、同窓の皆さんがこの学び舎で紡いだ日々は、皆さんの心の中で生

き続け、次代へと語り継がれていくことでしょう。 

 いつか、ふとした時に記念誌を手に取って、当時のことを振り返りながら懐かしく語り合えるとい

いですね。 

 学校がなくなることは、たしかに寂しいことですが、新たなフェーズ（段階）でもあるので、これ

を機に地域や学校、教育のあり方などを見直す新たなチャンスと捉え、次のステップに繋げていかれ

ることを切望しております。 

 この場をお借りして、これまで、地域・保護者の方に絶大なご理解とご支援をいただいてきた古舞

小学校総ての教職員より、心より感謝申し上げます。誠にありがとうございました。 

 古舞小学校は皆さんの心の中で永遠に生き続けます。Furumaisho lives on in our heart forever. 

古舞小学校で今まで理科実習をけっこうで

きてよかったです。南小の勉強で算数を頑張

りたいです。  

               速水七望  

古舞小では学校キャンプが思い出に残って

います。秋祭りはまだ続いて欲しいです。南

小では国語の漢字や算数の計算や色々な行

事を頑張りたいです。     大岡己真  

エスコンフィールドに行ったり、そば打ちが

体験できたり充実した日々を送ることがで

きました。温かい雰囲気の学校に勤めること

ができ感謝の気持ちで一杯です。小林真理  

古舞小学校で一番の思い出は、キャンプの肝

試しです。札内南小でがんばりたいことは、

友達をたくさん作って仲良くなりたいです。 

               窪道夏太  

みんなでエスコンフィールドに行ってすご

く楽しかったです。札中では勉強部活を特に

頑張りたいです。中学校生活を楽しみたいで

す。             牧野栞奈  

地域・保護者の皆様に大変お世話になりまし

た。閉校という大きな仕事を無事終えること

ができました。皆様にお力添えいただき、心

より感謝申し上げます。    猪股宏亮  

子どもたちの笑顔に支えられ楽しい毎日で

した。古舞小でしか経験できない体験や行

事、温かく支えてくださった地域・保護者の

皆様に心から感謝いたします。 遠藤知里  

6 年間大変お世話になりました。子どもたち

とも保護者の方ともとても幸せな時間を過

ごすことができました。心より感謝申し上げ

ます。            千葉曜子  

6 年間、古舞小学校に通って思い出がたくさ

んできました。中学校では、授業について行

けるように頑張りたいです。  

               杉本綾香  

職員室にいつも子どもたちの元気な話し声

やボールの弾む音、演奏する音楽が聞こえて

きました。元気をたくさんもらいました。あ

りがとうございました。    安宅翔子  

スキーとキャンプが楽しかったです。スキーではビュンビュン滑れて楽

しかったです。キャンプは肝試しは怖かったけど、みんなでかき氷を食

べたり、宝さがしが面白かったです。南小では、友だちをたくさん作り

たいです。授業では理科の実験を頑張りたいです。   加藤碧唯  
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日 曜 行事予定 日 曜 行事予定 

１ 月 職員会議  １７ 水 AET 交通安全教室（  年）  

２ 火 分掌会議  学年打合せ  支援打合せ  １８ 木 全国学力・学習状況調査   

参観日（ 2， 4， 6年）  

３ 水 職員会議  １９ 金 幕別教育の日  参観日（ 1， 3， 5年）  AET  

４ 木 職員会議  支援顔合わせ  ２０ 土  

５ 金 3・ 5年クラス発表 2， 4， 6年担任発表  ２１ 日  

６ 土  ２２ 月 AET 

７ 日  ２３ 火  

８ 月 交通安全街頭指導  着任式・始業式  ２４ 水 AET 

９ 火 第 47回入学式  2～ 5年はオンライン

交通安全街頭指導  

２５ 木 児童会➁（総会） 

１０ 水 新1年下校指導  交通安全街頭指導  ２６ 金 児童の家確認  AET 

１１ 木 新1年下校指導  ２７ 土  

１２ 金 新1年下校指導  ２８ 日  

１３ 土  ２９ 月 昭和の日  

１４ 日  ３０ 火 AET 

１５ 月 児童会① AET    

１６ 火 交通安全教室（  年）    

 

 

 

 

 

日 曜 主なできごと 

５ 火 6年生を送る会改め離散会 

 例年は「6年生を送る会」として行ってきた行事でしたが、閉校となることからみ

んなのお別れ会、古舞小学校とのお別れ会として行いました。  

東北地方より「うたのおじさん」と称する方をお招きしてミニコンサートを行いま

した。 

12 火 ミニコンサートパート2 

 幕別町の教委育委員をされている國安  環さん他2名による出前ミニコンサートを

実施しました。子どもたちの演奏も聴いてもらいました。音楽を介した交歓会となり

もなりました。情操教育は大事です。   

22 金 離任式・送別会 

 離任式と送別会を行いました。今回は職員全員が離任となることから、1人1人から

ご挨拶をさせていただきました。任期はそれぞれ違いましたが、古舞で充実した日々

を送ることができました。ひとえに地域・保護者の皆様のご支援あってのことと、心

より感謝申し上げます。誠にありがとうございました。  

22 金 古舞小学校第 118回卒業式・修了式  

 あらゆる活動で「古舞小学校最後の」という冠がついた1年でありましたが、ほん

とうに最後の古舞小学校の1日となりました。  

 この卒業式をもって古舞小学校の校舎から子どもたちの歓声や笑い声が聞こえな

くなると思うと、胸が締め付けられる思いがいたしますが、みんなで前を向いて次の

ステップを力強く踏み出していきましょう！そのための閉校という決断だったこと

を忘れずに…。  


